

## Expertos mundiales debatirán en Donostia sobre voto electrónico

*Juan Mari Atutxa presentó ayer las jornadas «Nuevas tecnologías para la democracia»*

VITORIA.— Varios especialistas en nuevas tecnologías aplicadas a los procedimientos de participación política intervendrán los próximos 14 y 15 de diciembre en San Sebastián en unas jornadas internacionales sobre «Nuevas tecnologías para la democracia», y en especial sobre el voto electrónico.

La iniciativa se organiza en el marco del XX aniversario del Parlamento Vasco, y fue presentada ayer por el presidente de la Cámara vasca, Juan María

Atutxa, en una comparecencia de prensa retransmitida en directo por Internet, informa Efe.

El programa prevé que los ponentes realicen un análisis de los nuevos sistemas de votación en la sociedad del siglo XXI. Se pondrán sobre la mesa las experiencias más vanguardistas, desde el sistema de votación por Internet empleado por el Partido Demócrata para las primarias de este mismo año, hasta la solución aportada por un grupo de empresas vascas que ha desarrollado un

prototipo de voto electrónico llamado Demotek, del que se efectuará una demostración.

Entre los participantes se encontrarán Mark Fleisher, presidente del Partido Demócrata de Arizona y responsable del primer proceso electoral por Internet, Derek Wyatt, impulsor de un ministerio de internet en Gran Bretaña, el fundador de *Politics Online*, Phil Noble o el premio Euskadi de investigación y autor del libro *Los señores del aire*, Javier Etxebarria.

En las jornadas también analizará las votaciones cibernéticas la presidenta de la asociación para el votante de California Kim Alexander. La concreta aplicación de estos avances será el tema de una mesa redonda en la que participaran el catedrático de la UPV Iñaki Lasagabaster; Juan Sánchez, de la Oficina para España del Parlamento Europeo; José Ramón Onega, director de Política Interior del Gobierno central; y Josu Osés, letrado del Parlamento Vasco.